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Protokoll der Jahreshauptversammlung des KV Schwäbisch Hall vom 01. Juli 2023 

 
 
Top 1: Begrüßung:  

Der 1. Vorsitzende Hansjörg Opala konnte gegen 20.00 Uhr die diesjährige JHV des KV Schwäbisch - Hall 
eröffnen und die anwesenden Mitglieder willkommen heißen.  
Entschuldigt sind die Mitglieder Markus Joos und Angelika Friedl  
 
Top 2: Grußworte:  

Ein besonderer Gruß galt dem Ehrenvorsitzenden des KV Schwäbisch - Hall Günter Endres, sowie den 
Ehrenmeistern und Meistern der Rassekaninchenzucht.  
Der l. Vorsitzende des gastgebenden Vereins Künzelsau Sven Lucas begrüßte ebenfalls die anwesenden 
Mitglieder und wünschte der Versammlung einen harmonischen Verlauf.  
 
Top 3: Feststellung der Anwesenheit:  

Der 1. Vorsitzende erläuterte die Satzung und stellte anschließend fest, dass 8 von 10 Vereinen des KV anwesend 
waren, ( nicht anwesend sind die Vereine Gschwend und Dörzbach.)  
Demnach ergaben sich incl. der Vorstandschaft 56 Stimmen, die somit stimmberechtigt sind.  
Einwände gegen die vorliegende Tagesordnung, die fristgerecht allen Mitgliedern zugestellt wurde gab es keine, 
sie gilt somit als genehmigt und es kann weiter nach ihr verfahren werden.  
 
Top 4: Verlesen des Protokolls der letzten JHV vom 17. Juli 2022:  

Auf das Verlesen des Protokolls wurde auf Antrag des Mitgliedes Martin Dierolf einstimmig verzichtet.  
 
Top 5: Totenehrung:  

Der 1. Vorsitzende bat die Versammlung , sich von ihren Plätzen zu erheben um eine Gedenkminute einzulegen 
und erinnerte an die Mitglieder, die im vergangenen Zuchtjahr verstorben sind.  
Es sind dies vom Verein Untermünkheim Karl Maas und Ernst Weidner, vom Verein SHA-Hessental Werner 
Sorg und Hans Schneider, vom Verein Untersontheim Artur Stock, vom Verein Obersontheim Hermann Maier 
und Karl Wild und vom Verein Ilshofen Karl Lober.  
 
Top 6: Berichte:  

 
a: Vorsitzender:  

Der 1. Vorsitzende berichtete, dass die Vogelgrippe endlich ein Ende gefunden hat und in Baden Württemberg 
gott sei Dank nur 3 Ausbrüche zu verzeichnen waren. Das Vereinsleben kann also seine reguläre Arbeit wieder 
fortführen.  
Der KV Schwäbisch - Hall hat starke Vereine , die wieder mit ihren Aktivitäten beginnen Die Mitgliederzahlen 
und Jugendmitgliederzahlen sind stabil und das ist positiv zu bewerten und was die Zahl der tätowierten Tiere 
betrifft steht unser KV beim LV an erster Stelle, die Jugendarbeit wird im Landesverband ebenfalls sehr positiv 
hervorgehoben.  
Er berichtet weiter, dass es im Jahr 2025 im KV eine Veränderung geben wird.  
Alle Veranstaltungen des KV können wieder normal und ohne Einschränkungen abgehalten werden. 
Die Bundestagung, die in Schwäbisch - Hall abgehalten wurde war sehr gut organisiert und ebenso erfolgreich 
durchgeführt. Ein besonderer Dank gilt hier dem Kreisvorsitzenden Hansjörg Opala federführend und den 
Organisatoren und Helfern des KV, allen voran den Vereinen Untersontheim und Obersontheim.  
Abschließend bedankt sich Opala bei seiner Vorstandschaft und den anwesenden Mitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit und wünschte allen ein erfolgreiches Zuchtjahr 2024.  
 
b: Kassier:  

Die detailierte Aufstellung ist im Geschäftsbericht einzusehen.  
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c: Kassenrevisoren:  

Die Kassenrevisoren Martin Dierolf und Sven Lucas, vorgetragen von Martin Dierolf bescheinigten dem Kassier 
eine sehr detailierte und sauber aufgegliederte Kassenführung und baten demzufolge die Versammlung um seine 
Entlastung, die einstimmig angenommen wurde.  
 
d: Kreisjugendleiter:  

Kreisjugendleiterin Heidi Frank berichtet über einen momentanen Mitgliederstand in der Jugend von 120 
Mitgliedern und berichtet ebenfalls sehr ausführlich über das Abschneiden der Jugendlichen bei der Kreisschau 
und wünscht allen Jugendlichen viel Erfolg für die kommende Ausstellungssaison.  
 
e: Zuchtwart Tauben:  

Zuchtwart Simon Schumacher berichtet sehr ausführlich über die vergangene Ausstellungssaison und gratulierte 
allen Züchtern zu ihren hervorragenden Erfolgen und wünschte ebenfalls ein erfolgreiches Zuchtjahr 2024.  
 
f: Zuchwart Geflügel:  

Aufgrund der derzeitigen Situation kann kein Bericht abgegeben werden.  
 
g: Zuchtwart Kaninchen:  

Zuchtwart Rüdiger Kurz berichtet ebenfalls sehr ausführlich und übersichtlich über das vergangene Zuchtjahr und 
deren Erfolge und wünschte allen ein erfolgreiches Zuchtjahr 2024.  
 
h. Pressewart:  

Pressewart Paul Ruckle berichtet ebenfall in tabelarischer Form über die Veröffentlichungen  
in der Presse und wünscht ebenfalls ein erfolgreiches Zuchtjahr.  
 
Top 7: Aussprache zu den Berichten:  

Unter diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen bzw. Einwände.  
 
Top 8: Entlastung:  

Die Entlastung der Vorstandschaft übernahm das Mitglied Friedrich Günter. Er bedankte sich für die geleistete 
Arbeit, die durch die vorgetragenen Berichte bestätigt wurde im Namen aller Mitglieder und bat dem zufolge die 
Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft, die einstimmig angenommen wurde. 
 
Top 9: Wahlen.  

Die Vorstandschaft stand zur Wahl:  
Der 1. Vorsitzende Hansjörg Opala wurde einstimmig für weitere 2 Jahre gewählt  
Der 2. Vorsitzende Günter Endres wurde ebenfalls einstimmig für weitere 2 Jahre gewählt Der Schriftführer Paul 
Ruckle wurde einstimmig für weitere 2 Jahre gewählt  
Der Kassier Florian Däschler wurde ebenfalls für weitere 2 Jahre einstimmig gewählt  
Der 1. Zuchtwart Rüdiger Kurz und der 2. Zuchtwart in der Sparte Kaninchen Jürgen Schwarz wurden einstimmig 
für weitere 2 Jahre gewählt.  
Der Zuchtwart Geflügel Hansjörg Deffner wurde einstimmig für 2 Jahre gewählt Der Zuchtwart Tauben Simon 
Schumacher wird ebenfall für weitere 2 Jahre gewählt  
Die Jugendleiterin Heidi Frank und Philipp Kraft wurden einstimmig von der Versammlung bestätigt.  
Die Beisitzer : Angelika Friedl, Otto Kurz, Jürgen Däschler und Sven Lucas wurden einstimmig auf2 Jahre 
gewählt.  
Die Kassenrevisoren Martin Dierolf und Michaela Gajdics wurden ebenfalls auf 2 Jahr einstimmig gewählt.  
 
Top 10: Ehrungen des KV und des LV:  

Die Ehrungen des KV und des LV sind auf einem gesonderten Beiblatt zum Protokoll ersichtlich.  
 
Top 11: Berichte von den LV Hauptversammlungen Kaninchen und Geflügel:  

Es wird berichtet, dass der KV Schwäbisch Gmünd im Jahr 2025 eine Baden Württembergische Kleintierschau 
_durchführen möchte in der Sparte Kaninchen, ob es soweit kommt ist noch unklar. Wenn es soweit kommt,wäre 
evtl. auch der KV Schwäbisch- Hall davon betroffen.  
Im LV Geflügel ist ein neuer Käfiglagerverwalter gewählt worden, die Kassenlage ist stabil,  
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so wurde berichtet.  
Die Ringverteilerstelle im BORG ist mit Günter Schreiber neu besetzt.  
Anträge für eine gemeinsam Landesschau sind mit 80 % der Stimmen angenommen worden und auf der BDRG 
Tagung wurde beschlossen, dass der Geflügelhof weiterhin betrieben wird.  
 
Top 12: Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2023:  

Kassier Florian Däschler gibt den Haushaltsplan bekannt, der einstimmig angenommen wurde, näheres im 
Geschäftsbericht.  
 
Top 13: Anträge:  

Anträge an die JHV sind bis zum festgesetzten Zeitpunkt 18. Juni 2023 keine beim 1. Vorsitzenden eingegangen.  
 
Top 14: Vorbericht zur Kreisschau 2023:  

Die Kreisschau findet statt am 13. und 14. Januar 2024 in den Körhallen in Gaildorf, durchgeführt vom Verein 
Gaildorf. Der 1. Vorsitzende Christoph Noller gibt einen Vorbericht ab.  
 
Top 15: Jahresprogramm:  

Das Jahresprogramm ist im Terminplan des KV abgedruckt  
Das Helferessen wird noch terminlich festgelegt und was gemacht wird ist ebenfalls noch offen., evtl.Maultaschen 
oder Sparrips. 
Am 16 und 17. Dezember wird die Busfahrt zur Bundesschau durchgeführt und für die Europaschau läuft im 
Moment die Planung.  
 
Top 16: Verschiedenes:  

Zuchtfreund Günter Friedrich regt an, dass Zuchttiererfassungen gemacht werden sollten.  
Nachdem es keine Wortmeldungen mehr gab, beendete der 1. Vorsitzende Hansjörg Opala die diesjährige JHV 
des KV Schwäbisch - Hall gegen 22.30 Uhr und bedankte sich für den reibungslosen Verlauf. Er wünschte allen 
Anwesenden eine gute Heimfahrt und ein errfolgreiches Zuchtjahr 2024, eine harmonische Zusammenarbeit, ein 
gutes Vereinsleben und vor allem Gesundheit.  
 
Protokoll erstellt am 20 . August 2023 Protokollführer  1. Vorsitzender  
 
 
Paul Huckle  Hansjörg Opala 
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Bericht des 1. Kreisvorsitzenden über das Zucht- und Geschäftsjahr 2023 

 
Liebe Züchterfrauen, liebe Züchterfreunde, liebe Züchterjugend, 
 
letztes Jahr um diese Zeit war die Durchführung unserer Ausstellungen, wegen der aktuellen Vogelgrippe-
Situation, mit vielen Fragezeichen verbunden. Es waren viele schwarze Wolken am Horizont und viele Züchter, 
mit denen ich im Kontakt stand, sahen die Zukunft unserer Hobbys sehr pessimistisch. Rückblickend kam es dann 
doch anders wie gedacht. Es mussten weder Lokal- noch Kreisschau abgesagt werden. Wir hatten eine Landeschau 
sowie eine Landesziergeflügelschau. Mit diesem, für uns positivem Ergebnis, hätte im Sommer letzten Jahres 
wohl keiner gerechnet. Wir können eine positive Bilanz für das Jahr 2023 ziehen und optimistisch nach vorne 
blicken. Aber, an dieser Stelle muss auch ganz klar gesagt werden: Die Vogelgrippe ist nicht vorbei. Der Virus 
ist endemisch geworden; d.h. er ist in der Wildvogelpopulation ganzjährig vorhanden. Dies bedeutet, dass wir 
auch in den nächsten Jahren mit Einschränkungen leben müssen. Es ist weiterhin wichtig z.B. die 
Biosicherheitsmaßnahmen genau einzuhalten, um eine Ausbreitung des Virus zu verhindern. 
 
Abseits dieser aktuellen Entwicklung liegt, trotz allem, ein spannendes und ereignisreiches Jahr hinter uns. An 
dieser Stelle möchte ich mich schon jetzt für das entgegengebrachte Vertrauen und vor allem für die 
Unterstützung, die ich aus allen Ecken unseres Verbandes erfahren habe, bedanken. 
 

 

Verwaltung 

 

Im Berichtszeitraum habe ich in meiner Funktion als 1. Kreisvorsitzender an 16 Veranstaltungen teilgenommen. 
Zur Abwicklung der Verwaltungsarbeit wurden neben der Jahreshauptversammlung zwei Ausschusssitzungen 
sowie zwei erweiterte Kreisausschusssitzungen durchgeführt. Ein besonderer Schwerpunkt lag in Jahr 2023auf 
der Durchführung der Verbandstagung des Bundes Deutscher Rassegeflügelzüchter in Schwäbisch Hall. 
 
Sehr erfreulich waren die Meldungen der Vereine an den Kreisverband wie z.B. die Mitgliedermeldungen, die 
Ehrungsanträge und die Schauberichte. Diese hatten sich in der Qualität und der Pünktlichkeit stark verbessert.  
Ebenfalls zufrieden können wir mit der Abgabe der Zuchtbücher und den TGRDeu-Unterlagen bei Kaninchen 
und der Zuchttierbestandserfassung bei Geflügel sein. Hier gibt es nur noch vereinzelt Verbesserungspotenzial. 
Hierfür meinen herzlichsten Dank, denn eine reibungslose Verwaltungstätigkeit lässt uns mehr Zeit für das 
Wesentliche in unserem Verband.  
 
Die Mitgliederzahlen zeigen in den letzten Jahren einen stabile Trend in unserem Kreisverband auf. Wir liegen 
zwar mit der Anzahl der Mitglieder im Mittelfeld des Landesverbandes, aber mit unserem Momentum liegen wir 
unangefochten auf Platz 1. Zurückzuführen ist dies, aus meiner Sicht, auf die Ansprache von nicht organisierten 
Halteren speziell im Hühnerbereich, deren Schwerpunkt die Haltung von Tieren im eigenen Garten ist. Diese 
Tatsache zeigt mir einmal mehr, dass der Kreisverband Schwäbisch Hall aus starken und gut funktionierenden 
Vereinen besteht.  
 
Züchterische Belange 

Wider aller Erwartungen durften die Veranstaltungen mit allen Sparten also neben den Kaninchen und Tauben 
auch Geflügel durchgeführt werden. Die Kreisschau fand unter der Regie des Vereines Gaildorf in der Körhalle 
in Gaildorf statt. Angeschlossen war die Sonderschau der Niederländischen Schönheitsbrieftauben. 
Zusammenfassend kann man sagen, dass es eine rundum gelungene Veranstaltung für Aussteller, Besucher und 
Organisatoren war. Ich möchte mich an dieser Stelle bei dem ausrichtenden Verein Gaildorf sowie bei allen 
anderen Vereinen und Helfern bedanken, die diese Kreisschau unterstützt haben. 
 
Was weiterhin besonders erfreulich ist, ist die Tatsache, dass im Kreisverband Schwäbisch Hall erneut die meisten 
Kaninchen im Landesverband tätowiert werden. Und dies nicht nur prozentual zu den gemeldeten Mitgliedern, 
sondern in absoluten Zahlen. Dies zeigt einmal mehr, dass wir hier starke Vereine in unserem Verband haben. 
 
Jugend 

Im letzten Geschäftsjahr haben sich die Jugendgruppen des Kreisverbandes beim Landesjugendtreffen 2023 in 
Zang beteiligt. Weiterhin hat der Verein Ilshofen ein hervorragendes Kreisjugendtreffen im Juni 2024 organisiert. 
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Ich möchte mich in diesem Zusammenhang herzlich bei Heidi Frank sowohl für die Organisation des 
Kreisjugendtreffens als auch für Ihre generelle Arbeit in der KV-Jugend bedanken.  
 
186. Bundesversammlung des Bundes Deutscher Rassegeflügelzüchter 

Unser Kreisverband war in Kooperation mit dem Landesverband vom 11. bis 14. Mai 2023 Ausrichter der 
Bundestagung in Schwäbisch Hall. Die Tagung war eine rundum gelungene Veranstaltung. Es gab durchweg 
positive Rückmeldungen, sowohl was die Veranstaltungslokationen der Tagungen als auch das Rahmenprogramm 
betraf. Um es mit den Worten von Ulrich Krüger, dem Ausrichter der nächsten Bundestagung, zu sagen „Einfach 
nur geil – die beste Bundesversammlung seit Jahren“. Wir haben hier Maßstäbe gesetzt sowohl in der inhaltlichen 
Arbeit z.B. durch das Vogelgrippe Symposium, welches maßgeblich von Dr. Uwe Bamberger organisiert, wurde, 
als auch beim Rahmenprogramm. 
 
Schlussbetrachtung und Ausblick 

 
Ich möchte mich an dieser Stelle persönlich bei meinem gesamten Ausschuss bedanken, der mir im vergangenen 
Jahr mit seiner Arbeit und mit viel Engagement sowie mit Rat und Tat zur Seite gestanden hat. Zusammenfassend 
können wir sagen, dass es ein sehr erfolgreiches Zucht- und Geschäftsjahr 2023 war. Lasst mich bitte deshalb bei 
allen Züchterfreunden, allen Aktiven in den Vereinen, den Ausstellern und Helfern und nicht zuletzt auch bei der 
Jugend für Ihre Mitarbeit und Unterstützung sowie für ihr Durchhaltevermögen unserem Hobby die Stange zu 
halten herzlich Danke sagen. 
 
Doch es gilt hier Gleichstand ist Rückschritt. Es freut mich ganz besonders, dass wir die nächsten Projekte für die 
kommenden Jahre ins Auge gefasst haben. Es gibt Gespräche mit dem Kreisverband Rems-Murr über eine 
gemeinsame Kreisschau. Ob diese Gespräche positiv verlaufen, ist noch nicht klar, aber es ist gut, dass wir uns 
hier nicht verschließen und rechtzeitig Wege suchen, wie wir unser Hobby in den nächsten Jahren erfolgreich 
gestalten können. Ebenso wichtig ist die Bereitschaft als Ausrichter für das Landesjugendtreffen 2026 zu 
fungieren. Hier können wir die Leistungsbereitschaft unseres Verbandes voll ausspielen.   
 
Ich wünsche Euch allen für das Zuchtjahr 2023 alles Gute, Gesundheit und Zuchterfolge sowie eine harmonische 
und kameradschaftliche Zusammenarbeit zum Wohle unseres Kreisverbandes. 
 
Hansjörg Opala 
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Bericht des Zuchtwartes Tauben 
 
Bestleistungeines Züchters mit 8 Tieren 
Rüdiger Kurz Niederländische Schönheitsbrieftauben 
 
Kreismeister: 

 
Farben-Formentauben 
1.Rüdiger Kurz Niederländische Schönheitsbrieftauben 576 Pkt. 
2.Otto Kurz Niederländische. Schönheitsbrieftauben 573 Pkt. 
 
Huhn- und Kropftauben 
1. Friedrich Günther Schlesische Kröpfer 572 Pkt. 
 
Tümmle -, Mövchen- Strukturtauben 
1. Johannes Klewer Italienische Mövchen 572 Pkt. 
 
Kreisvereinsmeister: 
1. Obersontheim  1.711 Pkt. 
2. Ilshofen  1.706 Pkt. 
 
Hallerband 
Johannes Klewer  Italienische Mövchen 
 
Großschauen 

VDT Leipzig 
Deutscher Meister 
Rüdiger Kurz 2X mit Niederl. Schönheitsbrieftauben 
Simon Schumacher Figurita Mövchen 
 
 
Ich möchte Rüdiger Kurz zum Erringen des Bronzenen Siegerrings gratulieren. 
 
 
Herzlichen Glückwünsch an alle Aussteller! 
 
Ich wünsche allen noch viel Glück in der Zucht. Ich hoffe, dass ich niemand vergessen habe. 
 
Euer Zuchtwart 
 
Simon Schumacher  



Kreisverband der Kleintierzüchter Schwäbisch Hall Geschäftsbericht 2023 
 
Bericht des Zuchtwartes Kaninchen 
 
 

Liebe Zuchtfreundinnen und Zuchtfreunde, 
 
2023 konnten wir unsere Kaninchen auf verschiedenen Ausstellungen präsentieren und den eigenen 
Zuchtstand mit anderen Züchterinnen und Züchtern vergleichen. Ein tolles Gefühl für alle von uns. Vor 
allem wurden innerhalb des KV wiederholt tolle Ergebnisse erzielt. 
 
Im vergangenen Zuchtjahr wurden 2649 Kaninchen tätowiert. Im Vorjahr waren es 2263 Kaninchen. In 
vielen Vereinen ging die Anzahl der tätowierten Tiere nach oben oder blieb stabil. Eine tolle Entwicklung 
in unserem Kreisverband. Dies spricht mit Sicherheit für unsere aktive Zuchtarbeit und ein lebendiges 
Vereinsleben. Weiter so. Es wäre toll, wenn wir diese Trend fortsetzen könnten. 
 
Tätozahlen 2023 Tätozahlen 2022 

  
 
Auf den verschiedenen Lokalschauen im KV konnte ich mich selbst von der sehr guten Kaninchenqualität 
überzeugen. Es wurden tolle Sammlungen mit teilweise sehr hohen Punktzahlen gezeigt. 
 
Auf der Club-Ebene konnten auch wieder schöne Ergebnisse erzielt werden. Stellvertretend möchte ich 
die Club-Vergleichsschau der Hermelin- und Farbenzwergzüchter in Gaildorf nennen. Toll, dass solche 
überregionale Ausstellungen in unserem KV stattfinden. Unsere Farbenzwergzüchter aus dem KV 
konnten bei dieser Ausstellung tolle Ergebnisse erzielen. Toll war auch, dass viele Züchterinnen und 
Züchter aus unserem KV als Besucher und Helfer auf der Ausstellung waren. 
 
Das Highlight des Zuchtjahres war die 36. Bundeskaninchenschau in Leipzig. Endlich wieder eine echte 
Bundesschau im Dezember. Die Züchterinnen und Züchter aus unserem KV erzielten tolle Ergebnisse. 
Folgende Titel wurden errungen. 
 
Deutscher Meister Senioren 

Thomas & Carolin Köger  Zwerg-Rexe schwarz  382,5 Pkt. 
Jürgen Schwarz  Fbzw wg. schwarz  387,5 Pkt. 
Jürgen Schwarz  Fbzw wg. blau  386,5 Pkt. 
Rüdiger Kurz  Fbzw rot  387,5 Pkt. 
Deutscher Meister Herdbuch 

Hansjörg Opala  Zwergwidder japanerf.  803 Pkt. 
Deutscher Vize Meister Senioren 

Herbert Utz  Fbzw loh fehf.  386 Pkt. 
Thomas & Elisabeth Koller  Luxkaninchen  386 Pkt. 
Thomas & Carolin Köger  Zwerg-Rexe rhön  380,5 Pkt. 
Heike Schift  Holländer wildf.-weiß  384,5 Pkt. 
Uwe Braun  Holländer blau-weiß  385,5 Pkt. 
Uwe Braun  Holländer japf.-weiß  388 Pkt. 
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Außerdem konnten folgende Züchterinnen und Züchter einen Bundessieger feiern: 
Heike Schift, Anke Tesche, Sven Lukas, Jürgen Schwarz, Herbert Utz und 2 x Rüdiger Kurz 
 
Bei der Vereinsmeisterschaft auf der Bundeskaninchenschau konnten die Vereine Untersontheim und 
Ilshofen den geteilten 14. Platz mit 1.544 Punkten erreichen. Es fehlten am Ende nur 5 Punkte zum 
ersten Platz. 
 
Herzlichen Glückwunsch zu diesen tollen Ergebnissen. Hoffen wir, dass das Zuchtjahr 2024 ähnlich 
erfolgreich verläuft. 
 
Unsere Kreisschau fand am 13./14. Januar 2024 in Gaildorf statt. Es wurden tolle Ergebnisse erzielt und 
der hohe Zuchtstand im KV bestätigt. 

 
 
Meine Wünsche und Anmerkungen für 2024 
- Pünktliche Meldung der TGRDEU Zahlen 
- Zuchtbücher gerne per Mail zusenden - rieweskurz@web.de 
- Hohe Meldezahl bei der Kreisschau 
 
 
Gut Zucht und viel Gesundheit! 
 
Rüdiger Kurz  
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Bereicht des Zuchtwartes Geflügel 

 
Liebe Jugend, Kreisvorsitzende , Züchter, Züchterinnen und vereehrte Gäste. 
 

Bei der Landesschau in Ulm hat Jürgen Schwarz mit Vorwerk Hühnern den Süddeutschen und 
Württemberischen Meister errungen. 
  
Kreisschau in Gaildorf 

  
Kreismeister Wassergeflügel Christoph Noller mit Zwergenten 
1 Kreismeister Hühner Constanze Hannemann mit Wyandotten gold-blau ges 
2 Kreismeister  Hühner Jürgen Schwarz mit Vorwerk 
  
1 Kreimeister Zwerghühner Daniel Walz mit Zwerg Langschan 
2 Kreismeister Zwerghühner Hansjörg Deffner mit Japanischen Legewachteln 
  
Vereinskreismeister war Gaildorf 
  
  
V- Tiere 
  
Ronald Efurth mit Nepalfasan 
Dieter Abel mit Brautenten 
Ulrich Federolf mit Steinbacher Kampfgänsen 
christoph Noller mit Zwergenten 
Armin               mit Deutsche Zwerghühner 
  
  
  
  
Haller Bänder 
  
  
Dieter Abel 
Daniel walz  
Armin 
  
  
  
  
  
Gruß euer Zuchtwart  
Hansjörg Deffner   
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Bereicht der Kreisjugendleiterin 

 
Liebe Jugend, Kreisvorsitzende , Züchter, Züchterinnen und vereehrte Gäste. 
  
Im Jahr 2023 haben wir in 10 bestehenden Jugendgruppen 120 Mitglieder zu verzeichnen.  
Somit bleibt die Anzahl gleich und das ist positiv, das bedeutet schließlich auch, das eine gute Jugendarbeit 
geleistet wird. Hier möchte ich einen besonderen Dank an alle Eltern aussprechen, die das alles mit ihrer 
Unterstützung ermöglichen.  
  
Die Ergebnisse der folgenden Schauen, wie die der 
Kreisschau 13/14. Januar 2024 in Gaildorf 
  
Kreismeister Kaninchen Jugend 2023 

1. Amelie Opala Deilenaar 385,5 Pkt 
2. Lisa Hessentaler Weiß Rexe RA 385,0 Pkt 
3. Miriam Opala Satin 384,5 Pkt 
havannafarbig  
  
Bestleistung einer Züchterin (8Tiere)  

Amelie Opala 769,5 Pkt 
Jugendkreisvereinsmeister 2023 
1. Untermünkheim 1 154 Pkt 
2. Untersontheim 1 147 Pkt 
  
Kreisjugend LVE Kaninchen  

Amelie Opala Deilenaar 
Leander Hübsch Kleinsilber hell 
  
Kreismeister Geflügel Jugend 2023 

1. Sophia Ferderolf Barnevelder 381 Pkt 
braun/blau  
2. Julian Aller Zwerg Rheinländer 377 Pkt 
schwarz  
  
Bestleistung eines Züchters (8Tiere)  

Leon Kuhn 752 Pkt 
  
Bundesjugendmedaille 

Sophia Federolf Barnevelder  
  
BDRG Plakette 

Silas Noller Zwergenten weiß 
  
Kreismeister Tauben Jugend 2023 

1. Greta Hirn Italienische Mövchen 380 Pkt 
  
An der 36. Bundeskaninchenschau 16/17. Dezember 2023 in Leipzig 
  
Deutsche Vizemeister  

Opala, Amelie Deilenaar 385,0 Pkt 
Engel M&M Kleinsilber gelb 385,0 Pkt 
  
Deutsche Jugendmeister  

Opala, Miriam Satin havannafarbig 383,5 Pkt 
Schneider, Sina Zwergwidder 385,0 Pkt 
perlfarbig 
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Die LVE wurden an den Lokalschauen der einzelnen Ortsvereine vergeben, bei Kaninchen und Geflügel waren 
es je 5. Ich habe, wie schon letztes Jahr, fast alle Lokalschauen unserer Kreisverbandsvereine besucht und die 
Ausstellungen angeschaut. In diesem Zuge sammle ich die LVE Anträge ein. 
  
Unsere Kreisjugendleitertreffen fanden am 22.September 2023 und am 21.April 2024 in Gaildorf statt. Unsere 
Versammlungen sind gut besucht, es sind jedoch immer die gleichen Vereine, die leider nicht Anwesend sind. 
Unsere Zusammenarbeit und Gemeinschaft ist sehr gut und wird sich in absehbarer Zeit noch intensivieren, im 
Hinblick auf das Landesjugendzeltlager 2026. Uns war in den Gesprächen über die Zeltlager, an denen wir 
schon zum Teil teilgenommen hatten, unser Hauptmotivator : Nur schimpfen geht nicht, dann muss man auch 
zeigen, dass es anders/besser geht.  
Erste Gespräche dazu sind bereits positiv verlaufen. 
  
Auf Landesverbandsebene fanden an dem Wochenende 8/9. März in Weil der Stadt am Freitagabend die JHV 
mit Wahlen der Rassegeflügelzüchter statt. Die aktuellen Mitgliederzahlen konnten nicht genannt werden, es 
werden jedoch weniger erwartet als im Jahr 23 . 
Bei den LVE Anträgen verändert sich die Abgabe der Schauberichte, diese sollen in Zukunft direkt von den 
Ortsjugendleitern an Dietmar Seitz geschickt werden. Erst nach Eingang dieser, gehen die LVE nach den 
Schauen an die Ortsvereine raus. Da LVE vergeben werden, aber keine Schauberichte eingereicht werden. 
Somit ist jeder Ortsverein eigenverantwortlich. Bei Kaninchen bleibt der bisherige Ablauf. 
Das Bundesjugendtreffen ( 17-20. Mai 24) in Schneeberg wurde von 2 Vereinen mit ca 20 Teilnehmern 
vertreten. Hauptgrund der geringen Teilnahme, die Anfahrt, sie dauert je nach Anreiseort mindestens 5 Stunden. 
Bei den Wahlen hatte ich das Amt als Schriftführerin abgelehnt, allerdings habe ich nun das Amt der Beisitzerin 
inne und bin gespannt was hier auf mich zukommt. 
Am Samstag folgte die der Rassekaninchenzüchter, hier waren unsere Hauptthemen die Bundesjugend 
KaninchenSchau in Leipzig mit ihren Ausstellungszahlen. Neue ZDRK Richtlinien, Kinder ab dem vollendeten 
4. Lebensjahr können ausstellen, wurde somit an Geflügel angepasst.Das Mitgliedermeldeformular wurde neu 
erstellt und kann online abgerufen werden. Die frühzeitige Einbindung der Kinder und Jugendlichen in die 
Clubarbeit ab 14 Jahren soll angestrebt werden, um Mitgliederzahlen zu stabilisieren. Der ZDRK möchte den 
Jahresbeitrag von seither -,50 € auf 1,- € anheben . Das Landesjugendzeltlager wurde von allen gelobt, es sei ein 
rundum gelungenes Wochenende gewesen. Anmerkung : der Ortsverein Zang hat einen Zuschuß von 3 000,- € 
vom Landesverband Kaninchen und 1 000,- € von den Geflüglern erhalten. Es wurden wohl noch weitere 
Förderungen beantragt, mit der Teilnahmegebühr von 320 Teilnehmern an der Zahl , eine ordentliche Summe. 
  
Im Kreisjugendring standen folgende Termine an, Miriam Hoffer und ich haben an folgenden teilgenommen  
- 14. Juli 23 – Grillen in Wolpertshausen ,  
- 20. November 23 - Herbstversammlung in Gaildorf mit dem Jugendamt ging es um das Thema HaLT – 
Alkoholpräventationsprogramm, das in unserer Jugendarbeit nicht außer Acht gelassen werden darf. 
- 18. März 24 - Frühjahrsversammlung in Schwäbisch Hall. 
Hier war Hauptthema der Haushaltsplan, der erhöht werden soll. 
Da es um die Ausschreibung einer Stelle geht, die Überbrückungsweise zur Einarbeitung doppelt besetzt werden 
sollte.  
Da wir an beiden Versammlungen teilgenommen haben, gehen uns wieder 300,- € zu. 
  
Des weiteren nahm ich an den Kreisverbandsversammlungen am 19. Oktober 23 in Gschwend und am 23. 
Februar 24 in Hessental teil. Am 3. Juli 2024 in Hessental, nahm Philipp Kraft in Vertretung für mich teil.  
  
Der Kleintierzuchtverein Z 83 Ilshofen veranstaltete am 22/23. Juni 2024 das 24. Kreisjugendzeltlager.  
Insgesamt nahmen 5 Ortsvereine mit 51 Kindern und Jugendlichen mit ihren 12 Betreuern teil, mit dem 
Zeltlagerteam über 80 Personen. Die Festhalle in Vellberg - Großaltdorf wurde als Basislager genutzt, auf einer 
angrenzenden Obstbaumwiese wurde das Zeltdorf aufgebaut.  
Ein Programmpunkt am Samstag Vormittag war, Kaninchen Schaufertig richten, dabei konnte Wissen überprüft 
oder auch erweitert werden. Auch die Erwachsenen lernten zum Teil Neues dazu. 
Am Nachmittag folgte ein Geländespiel, hier wurden Geflügelrassen abgefragt, Wasser transportiert , Eier 
mussten den jeweiligen Rassen zugeordnet werden , das Wissen über den Kaninchensachkundenachweis 
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abgefragt. Um das ganze Abzurunden, ein Gedicht Rund um das Thema Kleintierzucht geschrieben werden, 
sehr kreative Gedichte wurden vorgetragen. 
Bei der Siegerehrung unseres Geländespiels erhielten die Ortsgruppen Obersontheim, Untersontheim, Sulzbach-
Laufen, Ilshofen ihre Urkunden und Pokale, den ersten Platz erreichte Gaildorf, Ebenfalls erfolgte die Übergabe 
der Wimpel für die Jugendfahnen.  
Es war ein tolles Miteinander !! 
  
Im Hinblick auf das Landesjugendzeltlager wünsche ich mir ebenso ein gutes Miteinander für unsere 
Jugendarbeit.  
 
Ein herzliches Dankeschön an meine Vereinsjugendleiter und Vereinsjugendleiterinnen und den 
Vorstandskollegen .  
  
Dankeschön!!! 
  
  
Heidi Frank 1 Kreisjugendvorsitzende  
  
  
Heilbronn, den 20. Juli 2024 
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Bericht des Pressewartes 
 
 
Liebe Züchterfrauen und Züchterfreunde, liebe Nachwuchszüchter  
 
Nachdem wir wieder, was aus den Berichten meiner Vorstandskollegen zu entnehmen war ein erfolgreiches 
Zuchtjahr hinter uns gebracht haben, darf auch ich tabellarisch wiedergeben wann und was in der öffentlichen 
Presse erschienen ist.  
 
Am 16. und 17. Dezember letzten Jahres fand die Bundeskaninchenschau in Leipzig statt, zu der von mir ein 
Bericht verfasst und an das Haller Tagblatt weitergeleitet wurde. Hier gilt ein besonderer Dank den Organisatoren.  
Veröffentlicht wurde der Bericht am 12. Januar im Haller Tagblatt zusammen mit dem Vorbericht zur Kreisschau, 
die am 13. und 14. Januar diesen Jahres in Gaildorf abgehalten wurde und in Eigenregie des Vereins Gaildorf 
organisiert und durchgeführt wurde, auch hier ein Dank an die Organisatoren.  
 
Bereits einen Tag später am 13. Januar erschien ebenfalls im Haller Tagblatt ein weiterer Vorbericht zur 
Kreisschau mit einem sehr ansprechenden Bild dazu.  
 
Und letztendlich erschien am 17. Januar wiederum im Haller Tagblatt ein sehr ausführlicher Bericht in dem alle 
Preisträger erwähnt wurden und das Niveau unserer Kreisschau sehr hervorgehoben wurde. Ein sehr 
ansprechendes Bild ergänzte den Bericht.  
 
Und zuletzt wurde der Terminkalender des Kreisverbandes fristgerecht an den DKZ zur Veröffentlichung 
weitergeleitet.  
 
Abschließend möchte ich mich bei der Vorstandschaft für die gute Zusammenarbeit bedanken und wünsche allen 
Züchtern und Jugendzüchtern ein erfolgreiches Zuchtjahr 2024 und vor allem die nötige Gesundheit dazu, ein 
Sprichwort dazu sagt, es gibt tausend Krankheiten, aber nur eine Gesundheit.  
 
Dankeschön  
 
Paul Ruckle Pressewart 
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Vergleich der Mitgliederzahlen 2023 und 2024 

 
Verein

2023 2024 Veränderung 2023 2024 Veränderung

Dörzbach 34 35 1 28 28 0 3

Gaildorf 48 49 1 63 64 1 4

Gschwend 44 39 -5 44 39 -5 3

Ilshofen 48 54 6 51 59 8 4

Künzelsau 81 82 1 80 81 1 6

Obersontheim 118 123 5 119 123 4 9

SHA / Hessental 49 48 -1 40 39 -1 3

Sulzbach / Laufen 90 89 -1 88 89 1 6

Untermünkeim 51 51 0 49 50 1 4

Untersontheim 78 86 8 80 85 5 6

gesamt 641 656 15 642 657 15 48

Kaninchen Geflügel Stimmrecht

 JHV

 
 

 

 

Vergleich der Jugend-Mitgliederzahlen 2023 und 2024 

 
Verein 2023 2023 Veränderung

Dörzbach 1 0 -1

Gaildorf 26 30 4

Gschwend 9 8 -1

Ilshofen 17 14 -3

Künzelsau 4 5 1

Obersontheim 23 21 -2

SHA-Hessental 1 1 0

Sulzbach / Laufen 22 22 0

Untermünkheim 9 9 0
Untersontheim 9 8 -1

gesamt 121 118 -3  
 

 

 

Vergleich der Tätozahlen 2022 und 2023 

 
Verein 2022 2023 Veränderung

Dörzbach 0 0 0

Gaildorf 237 184 -53

Gschwend 59 102 43

SHA-Hessental 56 72 16

Ilshofen 571 733 162

Künzelsau 82 213 131

Obersontheim 536 588 52

Sulzbach / Laufen 95 149 54

Untermünkheim 207 203 -4
Untersontheim 420 405 -15

gesamt 2263 2649 386  
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Wir gratulieren unseren 
Deutschen Meistern  

 

 

 

Deutsche Meister Senioren: 

 
Thomas und Caroline Köger  Zwerg-Rexe schwarz 
Rüdiger Kurz  Farbenzwerge, rot 
 Niederländische Schönheitsbrieftauben 
Simon Schumacher Figurita Mövchen 
Jürgen Schwarz Farbenwerge, weißgrannen schwarz 
 Farbenzwerge weißgrannen blau 
 
 
Deutsche Meister Herdbuch: 

 
Hansjörg Opala Zwergwidder, japanerfarbig 
 
 
Deutsche Meister Jugend: 

Sina Schneider Zwergwidder, perlfehfarbig  
Miram Opala  Satin, havannafarbig 


